

2025年12月25日(木)

2400号

(毎月25日発行)(大阪版)

1950年12月16日第三種郵便物認可

1部160円 月額470円(郵送込月額120円)

平和新聞

発行 日本平和委員会

〒105-0014 東京都港区芝1-4-9 平和会館

電話 03(3451)6377 FAX 03(3451)6277

大阪版編集 大阪平和委員会

〒542-0012 大阪市中央区谷町7-3-4 新谷町第三ビル 210号

電話 06(6765)2840 FAX 06(6765)2837

E-mail:osk-heiwa@able.ocn.ne.jp http://www.osk-heiwa.org

日本国憲法を日々の暮らしに活かすこと
沖縄を、日本を再び戦場にしない

大阪平和委員会会長 西 晃



「政府の行為により再び戦争の惨禍が起ることのないよう決意」したはずの日本。雲行きが怪しくなり久しいですが、昨年秋の高市政権誕生で、一層「存立危機事態」だ。「軍事費拡大前倒し」だと、勇ましい論調が幅を利かしています。立憲主義・民主主義・法の支配・地方自治がなし崩し的に崩されつつあります。でも決して諦めまい。歩みを止めまい。過去幾多の試練に耐えた先達のたたかいの教訓と歴史に学び、「不斷の努力」で団結して前に進みましょう。

今年9月で大阪平和委員会は設立70周年の節目を迎えます。眞の意味で大阪平和の出番の年です。

あけましておめでとうございます。

私たちの生き方の指針は日本国憲法です。だから何度も繰り返し言います。日本国憲法を日々の暮らしに活かすこと。そして沖縄を、日本を再び戦場にないこと、辺野古新基地建設は絶対阻止すること。今年も私の目標はこれです。平和の仲間を心より信じて。

奈良県平和委員会との交流
真田山陸軍墓地歴史散策
11月28日 16名参加

11月28日、奈良県平和委員会の呼びかけで、大阪・天王寺平和委員会と交流会が、真田山陸軍墓地でひらかれ、16名が参加しました。

天王寺九条の会の森田敏彦さんによる真田山陸軍墓地ガイドをしていただきました。

真田山陸軍墓地は明治4年(1871年)、大阪に陸軍が設置された際、日本最初の埋葬地として設置されました。墓地には陸軍創設期に亡くなつた兵士の墓のほか、西南戦争や日清・日露戦争に關つた戦病死した将兵の墓があります。戦死者だけでなく、兵役従事中の平時の病死者や事故死者も埋葬されています。



また、終戦の1945年8月15日、日本の都市空襲に参加して捕虜になつた米国軍人約50人が、裁判もないまま処刑、大阪でも7名が処刑されました。處刑地の一つに、真田山陸軍墓地があります。捕虜処刑は憲兵の付度で実施されました。處刑地の一つに、真田山陸軍墓地があります。

1時間くらいで、全体を説明することができなかつたのですが、戦死者への思いをせながら戦争はぜつたいにしてはならないと決意を新たにしました。



12月6日、上本町交差点で6・9行動を行いました。参加者は18人で1筆の署名への協力がありました。12月8日の開戦日の赤紙ビラも配布しました。

「非核三原則を堅持せよ」「若者を赤紙1枚で戦地に送らない」「日本政府は核兵器禁止条約に参加せよ」と署名への協力を訴えました。



12月9日 上本町交差点
18人が参加

25回目となるアメリカ領事館前で抗議行動を行いました。参加者は7人で停戦合意後もイスラエルはガザへ攻撃を続けている。アメリカはイスラエルに対して停戦を守れと強く指導するべき、「アメリカがすべきは、必要なのは人道支援」と訴えました。

第25回
アメリカ領事館前行動
11月26日7人参加



12月15日 今年最後の沖縄連帯行動に取り組みました。うたごえ協議会、平和遺族会、天王寺、旭区、東大阪から17人の参加で、沖縄ちばりよ合唱団の歌にあわせて元気な署名の訴えをしました。

上本町交差点



八尾平和委員会定期総会

冒頭に池田照仁会長が「ひどい状況になってきた。高市発言は明らかに中国を敵視したものだ。世論調査で、高市さんが“戦争”に賛成すると答えた人は40数%、ショックを受けた。戦争の恐ろしさがわかつていない。高市氏を持ち上げるマスコミや風潮に危機感を感じる。八尾にも駐屯地があり、戦争への動きが強まる中、ますます平和委員会の重要性が増している」とあいさつ。

この一年間の八尾平和の歩み」を映像で見てもらい、八尾での軍拡の動きと「わがまちを戦争の拠点にしない」ための課題と方針について、佐藤啓二事務局長から報告。河内へいわ館の維持のための財政活動含む会計報告と青年の新しい理事を迎えた新役員9人を選出しました。

機感を感じる。八尾にも駐屯地があり、戦争への動きが強まる中、ますます平和委員会

り、台湾有事発言が問題になるも中国に妥協していないと
支持率がアップしている。安倍
倍ですら言えなかつたことを
言つてしまつた。戦後80年、
戦争をしてきたのは全てアメリカだ。
若い人たちにも参加してもらつて、歴史を振り返
つてみるために、山本宣治
を描いた「武器なき戦い」を
観よう」とあいさつ。

1月12日夜、のざと診療所の3階会議室をお借りして、定例総会を開催しました。穂久会長の開会あいさつその後、中村事務局長がパワポで10月25日～26日の愛知での平和大会の報告を行ない、一緒に行つた三宅さんも一言感想を述べました。

西淀川平和委員会 第13回総会
38人参加



会場のプリズムホールにきれいな夕陽が
移っていたので、YU君とともにパチリ。

平和大会報告では、「一人が愛知は車のまちではなく、軍需産業のまちだった」と感想を言いました。

A classroom or workshop setting with approximately 20-25 people seated at small tables, facing a front area. A large screen on a stand displays a video. The room has pink vertical-striped curtains and a whiteboard on the right with colorful hand-drawn illustrations of faces and shapes.

ーの店、太陽光、風力、水力、バイオマスなどの再生可能エネルギー、究極は電力会社を作つて売つているという自治精神あふれるまちづくりを報告されました。「再生可能エネルギーは平和のエネルギー」で、「あなたはどんなまちでくらしたいですか」と、投げかけられました。

ルグで取組まれている、電気で7分ごとに走るトラム式市電、駐車場付き住宅は禁止で、公道は車でなく自転車が走る、プラスチックフリーの量

続いて、環境活動家の中村宗之さんが、9月にドイツのエコツアーリに参加して学んできま

ミ二講演終了後、総会議事
に入り、2025年度総括と方針、
会計報告、役員体制などを確

日本にて遅れているんや
人一人の意識の差やなあ、国
のヤル気の差、などドイツの
報告には、皆さん感じ入るこ
と大の様子で、アンケートは
10枚寄せられました。

和泉平和のつどい 11月29日 41人参加

11月29日和泉市コミュニティーセンターで「和泉平和の

「とい」が開催されました。安田
高市政権と『日米同盟』の危険
ないま」と題した小泉親司さん
のお話は、高市政権の誕生で
アメリカに媚びへつらい、急激
に軍事大国化に舵を切る日本
の現状についてよく解かるも
のでした。信太山駐屯地の動
き、阪口喜一郎碑前祭りの報生
もありました。

のお話は、高市政権の誕生で
アメリカに媚びへつらい、急激
に軍事大国化に舵を切る日本
の現状についてよく解かるよ
うでした。信太山駐屯地の動
き、阪口喜一郎碑前祭りの報生
もありました。

【1月の行事案内】

- 6日(土)6.9行動 12:00～上本町六丁目交差点
- 7日(水)第3回理事会 18:00～
- 9日(金)憲法会議新春宣伝 12:15～ 南森町駅
- 15日(木)沖縄連帯行動 12:00～上本町六丁目交差点
- 24日(土)～25日(日) 関西原水協学校 兵庫県須磨
終了後、神戸港見学のオプショナルツアーあり
- 30日(金)連続講座ジェンダー平等と平和 18:30～
「排外主義と性差別の構造を問う」
- 31日(土)公害環境デー 13:30～大阪民医連



名護市長選挙への応援
ありがとうございました